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Coleta Seletiva de Lixo - Atenção para os Horários Corretos
O Material reciclável deve ser limpo e pronto para ser reutilizado, lembre-se que será usado para fazer novos 
produtos que todos nós vamos usar um dia.

Material Reciclável: As terça-feiras e sexta-feiras pela manhã. 
Lixo para Descarte: As segunda-feiras, quarta-feiras e sexta-feiras à  noite. Esse material irá para o aterro e não 

será mais utilizado.

Parabéns QI 17 pelos 44 anos!
No último dia 31 de outubro celebramos 
o quadragésimo quarto aniversário de 

nossa quadra! 
Esse ano comemoramos com a tradicional festa de 
Halloween para os moradores que quiserem 
comemorar a data, dessa forma vamos aos poucos 
retomando a normalidade.

Bosques da Memória
Em uma mobilização exemplar, nós moradores da QI 17 e de 
diversas outras quadras do bairro, a exemplo da QI 19, QL 

14, QI e QL 16 e outras quadras vizinhas, que estiveram 
representadas por seus moradores e suas lideranças, e até 

mesmo visitantes de outras localidades, fizemos um 
verdadeiro abraço à nossa área verde e lançamos a criação 

do «Bosque da Memória», iniciativa recomendada pela ONU 
em homenagem às vitimas da COVID, onde cada árvore 
representará uma vítima, e dessa forma a família poderá 

fazer enfim uma homenagem àqueles que partiram muitas 
vezes sem uma despedida adequada. Pag. 4

Nova diretoria do CCLS
Tomou posse em setembro a nova diretoria 
do Conselho Comunitário do Lago Sul Pag. 3

Lago Sul, Lago Norte e Park Way 
criam a União dos Conselhos 

comunitários do DF - UCCDF Pag. 4

Recrie, reimagine, restaure! 
Começa a Década da ONU da Restauração 

de Ecossistemas. Pag. 3

Mobilização contra o loteamento 
de nossa quadra e contra a 

destruição de nossa natureza. Pag. 2

Na foto a família do Sr. Bismarck Meneses de 
Souza, nosso homenageado, no plantio do 
primeiro Ipê, no nosso Bosque da Memória. 

A viúva Vera Lúcia Roncisvalle de Souza ficou 
muito emocionada.

Fotografia: Milca Santos
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No início do mês de setembro fomos todos surpreendidos pela notícia de que a TERRACAP estava 
convocando uma audiência pública para o dia 09 de setembro para debater a criação de quatro novos 
conjuntos residenciais em nossa quadra, os conjuntos 17, 18, 19 e 20. Imediatamente buscamos contato 
com a diretoria técnica da entidade que nos atendeu em uma reunião virtual no dia 03 de setembro onde 
quatro representantes de nossa associação, encontraram quatro representantes deles, e nos foi 
apresentado em primeira mão o projeto para as ruas e lotes aqui na quadra. Infelizmente a reunião não 
demorou muito tamanho o nosso desconforto com o projeto apresentado e o choque causado pelo 
mesmo, pois realmente iríamos perder toda a área verde tão apreciada por todos nós justamente quando 
o mundo está  falando em preservação e restauração de nosso ecossistemas. 

Haveria nesse projeto um incremento de 122 casas, seis conjuntos, lotes desprovidos de áreas 
verdes e casas saindo diretamente nas ruas de acesso da quadra, uma verdadeira alteração dos 
elementos base do bairro. Seria uma sobrecarga indescritível de toda nosso infra-estrutura já tão 
sobrecarregada.

Após a reunião decidimos lançar um abaixo assinado contra o loteamento, de forma a angariar 
simpatizantes à preservação da área de forma democrática, e como era esperado esse abaixo assinado 
teve ótima adesão, com mais de 1000 assinaturas identificadas. 

Nesse meio tempo nós nos preparamos para a audiência pública, e tentamos ter acesso ao 
processo inteiro do loteamento, algo que nunca tivemos, onde  tentaríamos sanar nossas várias dúvidas. 
Felizmente a audiência foi adiada para ajustes no projeto e em nova reunião com a diretoria técnica foi nos 
dito que nesse novo projeto os moradores seriam ouvidos - a confirmar.

Por fim, em 21 de setembro, tivemos a acesso ao processo e pudemos conhecer o inteiro teor do 
projeto e seus estudos, onde após avaliação técnica de alguns moradores, sobretudo de uma arquiteta 
moradora da quadra, ficou claro que haviam muitos pontos conflitantes no projeto, e esta elaborou seu 
parecer técnico que já foi entregue ao governo no dia 04 de outubro, em uma reunião com o secretário de 
atendimento ao cidadão, o Dr. Severino Cajazeiras, que nos garantiu que nossa avaliação seria levada 
em conta, bem como que nós seríamos ouvidos em novas reuniões com as entidades envolvidas, 
sobretudo a Terracap, o Ibram e a SEDUH, e dessa maneira estamos aguardando as reuniões com as 
entidades citadas.

Diante de tamanha mobilização dos moradores, que contou inclusive com a simpatia e apoio total 
de nossos vizinhos do Lago Sul, Lago Norte e Park Way, pois estes bem sabem que tudo que acontece 
aqui pode ser um prenúncio do que poderá ocorrer com eles, nós ainda realizamos um abraço à área 
verde, no dia 12 de outubro, onde lançamos aquilo que nós consideramos o projeto ideal para a área, que 
é o bosque da memória em homenagem às vítimas da COVID, e em total sintonia com a década da 
restauração implementada pela ONU. (Leia sobre isso nas próximas páginas).

Mobilização contra o loteamento de nossa quadra e contra a 
destruição de nossa natureza.

Novembro de 2021
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Recrie, reimagine, restaure! 
Começa a Década da ONU da Restauração de Ecossistemas

4 de junho de 2021, Nairóbi / Roma - Lideranças da política global, ciência, comunidades, religião e cultura 
deram as mãos hoje para dar início oficialmente à Década da ONU da Restauração de Ecossistemas - um 
chamado para a proteção e recuperação de milhões de hectares de ecossistemas ao redor o mundo para o 
benefício das pessoas e da natureza.
Liderada pelo Programa da ONU para o Meio Ambiente (PNUMA) e pela Organização das Nações Unidas 
para a Alimentação e Agricultura (FAO), a Década da Restauração - que vai de 2021 a 2030 - foi 
proclamada pela Assembleia Geral das Nações Unidas em uma resolução de 2019.
O lançamento assumiu a forma de uma evento virtual de alto nível com a participação - ao lado dos chefes 
do PNUMA e da FAO e do Secretário-Geral da ONU, António Guterres -, de Imran Khan, o primeiro-ministro 
do Paquistão, que acolhe o Dia Mundial do Ambiente no dia 5 de junho deste ano; Papa Francisco; Félix-
Antoine Tshisekedi Tshilombo, Presidente da República Democrática do Congo e Presidente da União 
Africana; A chanceler alemã Angela Merkel; e a Primeira-Ministra de Barbados, Mia Mottley. Entre as 
figuras globais que falaram estavam a Mensageira da Paz das Nações Unidas, Jane Goodall e outros 
embaixadores da boa vontade, defensores, representantes da juventude, cientistas e CEOs. Fonte: 
https://www.unep.org/pt-br

Nova diretoria do CCLS
No dia 03 de setembro tomou posse a nova diretoria do 
CCLS - Conselho Comunitário do Lago Sul, em reunião 
na Igreja São Pedro de Alcântara, onde o novo 
presidente, Guilherme Jaganu, pode agradecer a gestão 
do último presidente, Fernando Cabral (ex-prefeito da 
QI 17), que esteve a frente do conselho nos últimos quatro 
anos, desde a sua fundação, e permitiu que este se 
consolidasse. Nós da QI 17 estamos representados 
através de mim, Solon Kouzak, como segundo tesoureiro 
e do Fernando, como segundo vice-presidente, e estamos 
sempre trabalhando junto com os demais representantes 
das Associações de Moradores e Prefeituras do Lago Sul.

Na foto algumas das lideranças de nosso bairro, da 
esquerda para direita: Marcelo Paro,Sergio Mario, 
Viviane Becker, Carla, Fernando Cabral, Guilerme 
Jaganu, Natanri Osório, Dário Clementino, Luiza 

Lopes, Suzana, Solon Kouzak, Paulo Cardoso, Letícia 
Naves e Niki Tzemos.

Novembro de 2021
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Contamos com o apoio de vocês: 

 

Participe da Prefeitura!
Telefone: 061-3032-5930 - Instagram: QI17Insta e Rashtag: #Qi17

 -  Site: Email:prefeitura17smdb123@gmail.com www.prefeituraqi17.com.br

No dia 12 de outubro de 2021 fizemos o lançamento do Bosque da Memória da QI 17 e SMDB 1, 2 e 3 com um abraço a nossa 
área verde e o plantio da primeira muda de ipê em homenagem ao um morador vítima da pandemia. 

Mais sobre estes acontecimentos voces encontram em nossos canais digitais, Instagram, Site e Whatsapp.

DESDE 1977

Bosques da Memória
«Enquanto o Brasil enfrenta a grave crise da COVID-19 e os crescentes desafios ambientais, 
há também quem está lutando para restaurar o meio ambiente enquanto honram a memória 
de seus entes queridos. Em dezembro de 2020, famílias de vítimas da pandemia com apoio de 
organizações da sociedade civil, como a Reserva da Biosfera da Mata Atlântica (RBMA) e do 
Pacto pela Restauração da Mata Atlântica (Pacto), lançaram a campanha Bosques da 
Memória. A iniciativa de plantio de árvores, conservação da vida selvagem e restauração de 
florestas, também visa honrar as memórias daqueles que perderam suas vidas para a COVID-
19 e agradecer aos profissionais da saúde. O Pacto está apoiando com a coordenação de 
esforços de restauração em 17 estados do Brasil.
O Programa das Nações Unidas para o Meio Ambiente (PNUMA) apoia a campanha Bosques 
da Memória para elevar sua notoriedade e visibilidade em alinhamento com a Década da 
ONU da Restauração de Ecossistemas 2021-2030. Entre outras coisas, ele estará engajando-se 
com organizações da sociedade civil para garantir que as mudas de árvores nativas sejam 
devidamente cultivadas até a maturidade.»  Fonte https://www.unep.org/pt-br

Aqui em Brasília, de forma pioneira a QI 17 lançou seu projeto do bosque da memória, 
no mesmo evento em que combatemos o loteamento da quadra, fizemos um verdadeiro abraço 
à nossa linda área verde, onde jovens de toda Brasília vem contemplar o por do sol. E nesse 
lançamento plantamos a primeira muda de Ipê em homenagem ao Sr. Bismarck Meneses de 
Souza, vítima da pandemia. A família ficou muito feliz com a homenagem, foi muito bonito.

Criação do UCCDF
União dos Conselhos Comunitários do Distrito Federal

No dia 27 de setembro, na residência do Sr. Dário Clementino, ilustre 
morador de nosso bairro, o CCLS decidiu, juntamente com os demais 
conselhos comunitários do Park Way e do Lago Norte (através de sua 
prefeitura) e ainda em contato com o Conselho Comunitário da Asa Sul e 
outros conselhos, criar uma representação para todos os demais conselhos 
comunitários, Associações e Prefeituras do Distrito Federal, dessa forma foi 
decidido pela criação do UCCDF, e a nova entidade já nasce com o desafio 
de defender os interesses dos moradores do Distrito Federal diante de 
diversas dúvidas e desafios gerados pela nova legislação a ser votada na 
Câmara Distrital, a LUOS - Lei de usos e ocupação do solo. Desejamos 
sucesso para essa nova empreitada da qual apoiamos e participamos.

Na reunião a ex-adminstradora do Lago Sul e 
uma das pioneiras moradores do bairro, a 
Sra. Natanri Osório, disse: «A hora é agora, 
precisamos nos unir!» , e recomendou que 
nós moradores da QI 17 nos mantivéssemos 
unidos como sempre fomos, um exemplo 
para as demais quadras.
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